

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: BgA/079/2016

Referat:	Bürgermeisteramt	Datum:	17.02.2016
Ansprechpartner:	Norbert Wieser	AZ:	
Weitere Beteiligte:			

Beratungsfolge	Termin	
Ausschuss für Kultur und Soziales	24.02.2016	öffentlich

Trikommunale Partnerschaft zwischen Wendelstein, Saint-Junien und Żukowo; 15-jähriges Jubiläum 2016

Sachverhalt:

Seit September 2001 besteht die trikommunale Partnerschaft zwischen Wendelstein, Saint-Junien (Frankreich) und Żukowo (Polen). Die lebendige Partnerschaft wird von den drei beteiligten Kommunen, Schulen, Vereinen, Feuerwehren, Kirchen und zahlreichen Privatpersonen getragen. Über 150 Veranstaltungen haben seit der offiziellen Vertragsunterzeichnung stattgefunden. Das Fest zum 5-jährigen Jubiläum wurde 2006 in Wendelstein gefeiert. Ein weiterer Höhepunkt war das Jubiläum zum 10-jährigen Bestehen der trikommunalen Partnerschaft 2011 in Żukowo. Dabei wurden die freundschaftlichen Beziehungen mit der Unterzeichnung einer Jubiläumsurkunde bekräftigt.

Dieses Jahr steht das 15-jährige Partnerschaftsjubiläum an, welches am 10./11. September 2016 in Saint-Junien gefeiert wird. Die Vorbereitungen der Stadt Saint-Junien und des dortigen Partnerschaftskomitees laufen.

Die Marktgemeinde Wendelstein wird eine Jubiläumsfahrt (keine reine Bürgerreise) von Donnerstag, 8. bis Montag, 12. September 2016 ins französische Saint-Junien organisieren. Das Programm hierzu wird derzeit vom Rathaus in Zusammenarbeit mit den französischen Freunden erarbeitet. Neben der Beteiligung an den Jubiläumsaktivitäten (Freundschaftsmarkt, Jubiläumsabend/-programm etc.) soll auch die Stadt Saint-Junien und die Region Limoges/Limousin mit ihren Besonderheiten (Handschuh- und Porzellanherstellung) im Fokus stehen. Ein Gottesdienst ist ebenfalls geplant. Ziel der Jubiläumsfahrt ist es auch, die bestehenden Verbindungen der Kommunalpolitik, der Vereine, Feuerwehren, Schulen und Kirchen zu vertiefen bzw. neue Kontakte zu knüpfen.

Zum 15-jährigen Jubiläum hat die Partnerschaftsbeauftragte des Marktgemeinderates, Doris Neugebauer, mit der „Tour de Jumelage“ eine zusätzliche Aktion und Attraktion ins Leben gerufen. 34 Radbegeisterte werden die 1.300 Kilometer lange Strecke von Wendelstein nach Saint-Junien mit dem Fahrrad zurücklegen. Die Radler starten am Dienstag, 30. August in Wendelstein. Geplant sind elf Etappen. Die Gruppe wird am Freitagabend, 9. September am Kongress-Zentrum in Saint-Junien empfangen. Die Einzelheiten zur „Tour de Jumelage“ wird Partnerschaftsbeauftragte Doris Neugebauer in der Sitzung vorstellen und erläutern.

Die geplanten weiteren Begegnungen und Aktivitäten im Partnerschaftsjahr 2016 wurden

bereits in der Sitzung des Ausschusses für Kultur und Soziales am 28.10.2015 vorgestellt.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Kultur und Soziales nimmt von den geplanten Aktivitäten zum 15-jährigen Partnerschaftsjubiläum Wendelstein, Saint-Junien, Zukowo zustimmend Kenntnis.

Finanzierung:

Mittel sind im Haushalt 2016 eingestellt.

Anlagenverzeichnis (Anlagen liegen zu den Fraktionssitzungen auf):

Infos/Präsentation „Tour de Jumelage 2016“

Werner Langhans
Erster Bürgermeister